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Ô Croix dressée sur le monde 

Lectures  

• Isaïe 52, 13 à 53, 12 : Mon serviteur réussira, dit le Seigneur. 

• Psaume 30 : Ô Père, en tes mains je remets mon esprit. 

• Hébreux 4, 14-16 ; 5, 7-9 : Le Christ apprit, par ses souffrances, l’obéissance. 

• Jean 18, 1 à 19, 42 : La Passion selon saint Jean. 

Homélie 

Frères et sœurs, 

Aujourd’hui, la croix s’est dressée sur le monde. C’est un jour où il faut plus écouter que parler, plus 
regarder et contempler dans le silence et le respect qu’analyser ce qui s’y passe. C’est un jour 
approprié pour communier avec le Christ en demandant la grâce, comme Saint Ignace le suggère au 
retraitant durant la troisième semaine des « exercices spirituels » consacrée à la contemplation de la 
passion et de la mort du Christ, de ressentir la douleur avec Jésus Christ dans la douleur, la tristesse, 
les larmes et la connaissance intérieure de toutes les souffrances que Jésus-Christ a souffert pour 
nous. (E.S. 193, 195). 1 Laissons monter en nous ce que nous avons entendu aujourd’hui et 
cheminons avec le Christ. Voici quelques points pour faire sens du mystère du jour. 

La première chose à considérer est que si toute la vie de Jésus est mission, la passion en est le cœur : 
« Maintenant mon âme est troublée. Et que dirai-je ?... Père, délivre-moi de cette heure?... Mais c'est 
pour cela que je suis venu jusqu'à cette heure. » (Jn 17,1). Cette heure-là, c’est l’heure de la passion 
durant laquelle, Jésus va atteindre le sommet de l’amour, son cœur sera rempli de tout l’amour qu’il 
a pour son père et pour les hommes. Dans sa passion, Jésus atteindra la plénitude de son humanité. 
La passion sera aussi l’heure de la glorification du Père et du Fils car la gloire de Dieu c’est d’aimer 
jusqu’à l’extrême.  

 

La deuxième chose à considérer est que la passion n’est pas une partie de plaisir. Elle est le lieu du 
témoignage ultime de la compassion de Fils de Dieu pour le Fils blessé, l’humanité, du Créateur 
pour sa créature. Littéralement, par Jésus, Dieu souffrira la souffrance avec l’homme. En effet, si 
Jésus est trahi, arrêté, rejeté, moqué, insulté, humilié dans son corps et dans son âme et est conduit 
à la mort tel un agneau qu’on mène à la boucherie c’est à cause de ce qu’il a dit et fait, à cause d’un 
amour poussé jusqu’à l’extrême ; un amour et une compassion envers l’homme qui bousculaient les 
traditions religieuses de l’époque. Le Fils connaîtra angoisses, peurs et souffrances dans sa chair au 
point de désirer échapper à la condition humaine et de manifester sa toute-puissance de Fils de Dieu.  

La troisième chose à considérer est que la souffrance et la mort n’ont pas encore disparu de notre 
existence mais elles ont été transfigurées par la passion et la mort du Christ. Vous connaissez sans 

                                                           

1 Saint Alphonse de Ligori abonde dans le même sens en disant : « Si une personne, après avoir souffert des outrages et des 

blessures pour un ami, apprenait que cet ami ne veut pas entendre parler de cet acte de dévouement, ni même y penser, et 
que, chaque fois qu'on en parle devant lui, il s'empresse de dire : "Changeons de sujet", quelle peine ne ressentirait- elle 
pas d'une telle ingratitude ! Quel plaisir, au contraire, n'éprouverait-elle pas, si on lui disait que son ami se reconnaît obligé 
envers elle à une éternelle reconnaissance, et que jamais il ne parle ni ne se souvient de ses bienfaits sans en être touché 
jusqu'aux larmes ! ». Extrait tiré du livre de Saint Alphonse Marie de Ligori : « Considérations sur la Passion de Jésus-
Christ » 



doute cette chanson de gospel : “Nobody knows the trouble I have seen. Nobody knows, but Jésus” : 
« Personne ne sait ce que j’ai vu. Personne ne le sait, sauf Jésus ». Cette chanson composée par les 
esclaves aux États-Unis dans les moments où ils avaient l’impression que les étoiles, le soleil et la 
lune s’éclipsaient de leurs vies et qu’ils étaient dans l’obscurité totale, la passion du Christ 
resplendissait de lumière en eux et devenait une source de réconfort, d’espérance, de résistance et 
d’avenir. 

 

Frères et sœurs, 

Dans la vénération, laissons-nous touché par Jésus sur la croix comme le bon larron car c’est pour 
nous qu’il est sur la croix. Dans nos propres calvaires n’ayons de cesse de regarder Jésus sur la croix. 
Enfin, laissons-nous aussi touché par d’autres croix dans le monde car la compassion est nécessaire 
pour refreiner le mal.  

Père Williams Dhelonga sj 
Communauté Notre-Dame de la Paix, Namur 


